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第64届戛纳电影节

李安小师妹带《80后》展映
第 64届戛纳电影节将于 5月 12日在

法国开幕。继王小帅的《日照重庆》、贾樟
柯的《海上传奇》分别入围主竞赛单元和

“一种关注”单元后，记者昨天获悉，大导
演李安的师妹李芳芳的新作《80后》也正
式入围戛纳展映单元，并且将于12日开幕
当天在戛纳首映。

5月11日，导演王小帅、李芳芳等将赶
赴戛纳。据了解，《80后》由新锐导演李芳
芳自编自导，刘冬、黄明等新人主演。李芳
芳是著名导演李安的同门师妹，其实她在
执导《80后》前就已经成名，16岁时写出青
春小说《十七岁不哭》，并将其改编成同名
电视剧，凭此获“飞天奖”和“金鹰奖”的一
等奖。这次的《80后》电影剧本此前曾在
东京获得过“亚洲青年剧本奖”。影片确定
6月下旬在国内上映。 晚报记者 梁晨

姐姐卖血换钱让他请领导吃饭

陈坤露面谈亲情
在私生子事件后久未露面的陈坤，日

前在采访中他说自己成名前经历过许多
辛酸的事，其中最难忘的，是当年姐姐为
了陈坤的前途，不惜去卖血换钱。

陈坤从小跟姐姐还有两个弟弟随母
亲生活。1995年，年仅19岁的陈坤独自一
人来到北京，以临时演员的身份加入某歌
舞团。那时陈坤看到团里的人经常找机
会请领导吃饭，就为了能得到多一点的演
出机会，当时他就给姐姐打电话问自己是
不是也应该请文静领导吃个饭。之后没
几天，陈坤姐姐就寄过来450块钱，陈坤拿
着这笔钱请领导吃了饭。

后来陈坤才知道，这450块钱是他姐姐
卖血换来的。他成名后没多久，开始真正赚
钱时，他姐姐却因为遭遇车祸去世。“现在说
出来像是电影里的情节。我觉得很愧对我
姐，并且我没有让她享到福。在我知道姐姐
去世的那一瞬间，脑子里一片空白。”

陈坤说自己目前所做的一切，都是为
了能把家人照顾得更好一点。 王小鱼

拒绝受访只说“我很好”

赵薇产后首度亮相
5 月 8 日，“失

踪”半年、产女第
27天的赵薇，在新
加坡低调出席了
好友发型师画展
的开幕式。前后
亮相 15分钟，现场
引起小轰动。

目前仍在坐月
子的赵薇气色不
错，她当天化着淡
妆，身穿全黑娃娃
小洋装，疑为遮掩
小腹，产后身材显然未马上恢复。活
动现场，媒体争先邀请赵薇受访，但赵
薇仍保持一贯低调作风，不愿接受访
问，两度躲进贵宾房，但仍有记者向前
问她近况，她礼貌地笑答：“我很好，但
不好意思，我不会接受访问。”

她的经纪人最近也说，赵薇一般不
会出席商业剪彩活动。 茜茜

《绝望的主妇》是央视历年引进海外剧速度
最快的一部。2004年10月，美国广播电视公司
开始播出，央视的引进日期是2005年12月。不
过该剧在央视播出两季后，便寿终正寝。播出
之时，《绝望的主妇》全然没有该剧在网络上的
热度。究其原因，因为剧中涉及不少两性话题，
例如高中生与家庭主妇偷情这样的故事桥段，
被删减不可避免。失去了活色生香的两性话
题，《绝望的主妇》也就丢掉了收视利器，于是当央视播出时，就有观众抱怨，“改编后的
剧情比好多雷人的国产剧还狗血，如果没看过原剧，根本不知道它在讲什么”。

电视剧《杨贵妃秘史》一开播就以雷人的台
词吸引了各方注意。其中诗仙李白的一句“买
不起房子还喝不起酒啊？”更是成为网上的热
点。昨天记者在剧组的安排下专访了在剧中扮
演李白的王洛勇。 晚报记者 王冉

造型雷？李白浪迹天涯怎么可能会胖呢
且不说剧中李白的后现代式的雷人台词，

就是王洛勇的个人形象，清晰而富有棱角的脸
庞，加上人高马大的身材，都与我们传统印象中
的李白大相径庭。

王洛勇也坦言，接戏当初自己的确也很有
顾虑，因为他看过一张画，画上的李白胖胖的
脸，肿肿的眼，看起来没怎么晒过太阳，一副中
年发福的样子。

但在导演尤小刚的建议下，王洛勇看了史
书后才发现，李白常年徒步走遍中国大江南北，
那样一个浪迹天涯的人怎么可能会那么胖呢？

“每次造型师给我化完妆让我看妆，我都说我不
看，我自己找感觉，造型由观众来看吧。”

台词雷？ 绝不是为了哗众取宠
剧中对于诗仙李白过于新鲜大胆的演绎，

还是让观众看了之后连呼李白形象雷人。

对此王洛勇说：“李白在当时社会应该是底
层人，常年走南闯北，喝完酒就不知道睡哪儿去
了，他要的就是品尝人间疾苦，领略大好河山。
生活在这样的环境里，李白应该是底层人的话
他会说，上层人的嗑儿他也会唠。”

至于大家认为最雷人的那句“买不起房子
还喝不起酒啊”？王洛勇表示，这是恰到好处地
体现李白对物质生活的蔑视，而绝不仅仅是为
了哗众取宠。

感情雷？李白对杨玉环是超脱的大爱
王洛勇还说，任何一部作品在每个时代都

会有特定的态度，如果脱离了这个态度讲历史
故事会很迷惑，毕竟作品是给现代人看，而不是
给古代人看，“从某种角度来讲，李白这个角色
是主创人员创作出来的，想赋予他这个时代的
思想，我们的确有这个自由的天地”。

不少观众对于《杨贵妃秘史》中杨玉环与李
隆基和李白“二李”的“三角恋”颇为质疑，王洛勇
对此则不以为然：“剧情的确安排了杨父离世之
时，将10岁的杨玉环托付给正上蜀道的李白，李
白亦兄亦父的照顾的确让杨玉环心生爱意，但李
白对杨玉环则是一种超脱男女之情的大爱。”

世界旅游小姐
河南赛区启动

昨天下午4时，2010年世界旅游小姐
大赛河南赛区启动发布会在郑州举行。
世界旅游小姐大赛已经举行了 36届，有
100多个国家参与，成为全球关注的顶级
盛会。今年世界旅游小姐大赛河南赛区
的比赛，将为前三名选手设立丰厚的奖
金，冠亚季军将分别获得10万元、5万元、
3万元人民币和世界旅游的机会。

为了鼓励更多有潜质的女孩参加比赛，
大赛还特别设置了“发现美、塑造美”的培训
环节。活动方对进入复赛的选手，开设形
体、气质、礼仪、才艺等多方面的培训课程，
让她们接受专业的指导，对自身素质进行更
高层次的提升。 晚报记者 王冉

5 月 6 日起，在美国播出已经 6 年
的美剧《实习医生格蕾》正式亮相央视
八套晚间海外剧场。与其他在央视播
出的美剧一样，短短几日，被央视动过
手术的《实习医生格蕾》译制版不断遭
到观众诟病。

BT 下载、网络共享等途径，帮助
美剧迷及时看到最新的美剧剧集，这
样的等待一般不会超过12个小时，无
字幕、无压缩的高清版更是可以在美
国当地时间播出后3小时之内现身国
内网络。因此，面对网络下载的冲击、
盗版DVD的挑战，央视的正版引进总
是来得有点迟。加之央视对剧情方面
的删减，打上CCTV台标的美剧，往往
面目全非，让美剧迷大摇其头，而央视
也总是落个费力不讨好的结局。

央视播美剧央视播美剧
费力不讨好费力不讨好

播出时间大大滞后播出时间大大滞后
敏感情节一律删减敏感情节一律删减

【诊断书】审批引进很复杂

造成央视播出时间滞后的因素主要
在审批环节。一般而言，中央电视台海外
片的引进由央视国际部负责，国际部相关
负责人赵旭东表示：“我们大多选择获奖
的美剧进行引进，可能这些美剧在没获奖
之前就已经火了。并且，挑选好美剧后还
要经过审批才能确定是否能够播出，审批
的过程很复杂。审批完毕后，还需要译制
工作。”据了解，中央电视台海外片的引进
有严格的审查规定，首先要由片商提供试
看带，然后由翻译、专家和编导组成看片
小组，一秒不落地从头看到尾，然后给出
审看意见，决定买还是不买，这个过程，至
少需要两个月。

而另一方面，本着照顾大多数观众的
原则，央视在引进的美剧上往往大动刀斧，
一些不符合播出平台要求的剧情，如血腥
场面、暴露画面，甚至是偷盗情节，统统
遭到删减。 王正昱

在美国播出6年后，《实习医生格蕾》才于今年5月6日亮相央视八套。一位追看
美剧《实习医生格蕾》已经6年的网民，在论坛上发帖“感谢”央视首播该剧，“回看6年
前的‘格蕾’，发现自己也老了。谢谢央视，让我们穿越，让我们怀念过去”。网民们可
以用“穿越”的心态理解“格蕾”的迟到，而剧情的
删减却让美剧迷无法接受。例如，剧中主角之一
的艾齐·斯蒂文有一段为当地华人偷药看病的桥
段就被完全删除，观众只看到艾齐偷偷摸摸往自
己口袋里塞药品，删除了其后来救治中国女孩的
情节，使剧情出现断裂，有网民称，“没看过原剧
的人，还以为艾齐毒瘾发作，在偷用违禁药品”。
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《杨贵妃秘史》李白台词雷人感情更雷人

王洛勇回应：我演的是现代版李白

A
症状

B


